

Limiter l'éclairage nocturne pour les pollinisateurs

▷ Concernant la lutte contre la pollution lumineuse, un exemple intéressant est le travail réalisé par l'ARB-Bourgogne-Franche-Comté qui vise à engager la collectivité dans une étude de la trame noire sur leur territoire. Cette étude propose une adaptation de la gestion de l'éclairage nocturne existant et une approche proactive pour reconquérir des espaces naturels la nuit.

→ <https://www.arb-bfc.fr/biodiversite/idee-daction-lutte-contre-la-pollution-lumineuse/>

▷ La Plateforme «Trame verte et bleue» centralise des ressources intéressantes pour appuyer le discours, telles que les guides OFB Trame noire :

- Méthodes d'élaboration et outils pour sa mise en œuvre

→ https://www.trameverteetbleue.fr/sites/default/files/references_bibliographiques/guide_trame_noire_ofb_ums_cpa39_mai.pdf

- Proposition d'un cahier des charges « type » pour l'élaboration d'une Trame

→ <https://www.trameverteetbleue.fr/documentation/references-bibliographiques/cahier-charges-trame-noire>

▷ Pour prendre conscience des enjeux de l'éclairage, trouver des conseils techniques, des retours d'expérience en Auvergne-Rhône-Alpes :

→ https://www.fne-aura.org/uploads/2022/12/guideeclairage_nuitn_jv_vf.pdf